Assurances

Le secteur se porte bien

■ La Direction des assurances et de la prévoyance sociale (DAPS) vient de rendre publique une note sur la situation du secteur en 2013. Les opérateurs ont émis un total de 26,7 MMDH en 2013, en progression de 2,71% en comparaison avec 2012.

e secteur des assurances tire son épinale du jeu. Selon la Direction des assurances et de la prévoyance sociale (DAPS), qui vient de rendre publique une note sur la situation du secteur en 2013, le secteur des assurances a émis un total de 26.7 MMDH en 2013 contre 26 MMDH en 2012, soit une progression de 2.71%. Le taux de pénétration, qui correspond à la part des primes dans le PIB, s'est établi à 3,1% en 2013. Dans le détail, les opérations vie et capitalisation accaparent 32.29% du total des émissions du secteur, avec près de 8,6 MMDH, contre 8.77 MMDH en 2012, soit une régression de 2,12%. Les opérations non-vie, elles, avec quelque 18 MMDH, ont représenté 67,7% du total des émissions, contre 17, 06 MMDH, en hausse de 5,5%, alors que les acceptations en réassurance ont chuté de 29,71% (131,9



Les sociétés d'assurance ont dégagé, en 2013, un résultat net de 3,02 MMDH contre 3,11 MMDH en 2012.

MDH contre 187,2 MDH en 2012). La répartition des primes émises par catégorie et branche montre ainsi que la branche vie et capitalisation continue d'occuper une place prépondérante malgré la baisse enregistrée cette année, suivie par la ca-

tégorie véhicules terrestres à moteur. En termes de dispersion, le marché marocain continue de connaître la même concentration des émissions. En effet, les assurances automobile, les accidents du travail et les assurances de personnes représentent, à elles seules, 83,8% de l'ensemble. Les primes cédées en réassurance se sont élevées en 2013 à 2.75 MMDH, soit 10.32% de l'ensemble des émissions, contre 2.77 MMDH en 2012. Ces cessions sont réparties entre les opérations d'assurances vie et capitalisation avec 412,89 MDH (14,97) et les opérations d'assurances non vie pour 2,34 MMDH (85,03%). Les prestations et frais payés ont ainsi atteint 15, 7 MMDH contre 15.1 MMDH en 2012, soit une augmentation de 3,48%. Ainsi, la part des réassureurs dans les prestations et frais s'est établie à 7.8 % de l'ensemble, soit 1,6 MMDH. Au niveau des résultats, il y a lieu de signaler que les opérations d'assurances ont enregistré un excédent technique brut de réassurance de 5.68 MMDH contre 4.27 MMDH en 2012. Les produits financiers nets (compte tenu des plus et moins-values réalisées) se sont élevés en 2013 à 5,66 MMDH, en progression de 40,52% par rapport à l'exercice 2012, dont 1,88 MMDH des plus-values sur réalisation de placements nettes contre 1.5 MMDH en 2012. Les entreprises d'assurances ont dégagé, au titre de l'exercice 2013, un résultat net de 3.02 MMDH contre 3,11 MMDH en 2012.

> PAR **TARIK HARI** t.hari@leseco.ma